



Communauté de communes Jura Nord,
1, Chemin du Tissage,
39700 Dampierre,
03 84 71 12 17
communication@jura-nord.com

Communiqué de presse

Bourgogne-Franche-Comté / Rhénanie-Palatinat : voyage d'échanges autour des énergies renouvelables

Dans le cadre de ses relations étroites avec le Land allemand, la Région Bourgogne-Franche-Comté organisait la semaine dernière un voyage d'échanges en Rhénanie-Palatinat, afin de découvrir les initiatives de nos voisins d'Outre-Rhin en matière d'énergies renouvelables. Gérome Fassenet, en sa qualité de Président d'un Territoire à énergie positive pour la croissance verte (TEPCV), Jura Nord, a été sollicité par la Région pour accompagner le groupe.

Engagée activement dans une démarche de réduction de ses besoins énergétiques et de production d'énergies renouvelables, Jura Nord est devenu un territoire d'excellence dans le domaine de la transition énergétique et écologique, à travers son label TEPCV. C'est pour cette raison que son Président Gérome Fassenet a été sollicité par la Région pour accompagner ce voyage d'étude en Allemagne. Objectif : observer les projets en matière d'énergies renouvelables et de rénovation énergétique des bâtiments. Dans le Land allemand comme en France, force fut de constater que les difficultés demeurent les mêmes. Des solutions ont pu émerger en Rhénanie-Palatinat, et se sont avérées efficaces. *« Tout d'abord la pédagogie en direction des utilisateurs des bâtiments publics sur les bons usages, comme nous le faisons avec les utilisateurs du gymnase intercommunal rénové à Fraisans, relate Gérome Fassenet. Nous avons également observé des sites touristiques avec des*



*M. Thomas Griese, Ministre allemand
de l'Ecologie et de l'Environnement,
et Gérome Fassenet, Président de la CC Jura Nord.*

aménagements de production d'énergies renouvelables. Cela n'est pas incompatible, ni avec le tourisme, ni pour la qualité de vie. Nous avons également visité une chaufferie collective alimentée par des déchets verts (résidus de tonte, d'élagage...) fournis par les habitants. La chaleur produite est ensuite revendue par les collectivités, comme nous le faisons à Jura Nord avec nos infrastructures qui produisent de l'énergie. Il y a aussi le « Taxi-citoyen », un système d'organisation et de sécurisation de l'auto-stop, à des arrêts définis et identifiés, permettant de relier les communes rurales entre elles. »

Durant le séjour, le Président Gérome Fassenet a pu échanger avec le Ministre allemand de l'Ecologie et de l'Environnement, M. Thomas Griese. Ce dernier a rappelé que l'Allemagne produit 50 % d'électricité verte, et que ces mesures engrangent des retombées financières importantes pour les collectivités, réinjectées dans l'économie locale.

